

## Los fondos más conservadores tienen el mejor desempeño en septiembre y en lo que va del año Todos los multifondos suben, pero el D y E ganan por goleada

MAURICIO RUIZ

Septiembre fue un mes con cifras positivas para todos los multifondos de pensiones, claro que los denominados conservadores, que están más concentrados en renta fija, como lo son el D y E, ganaron por goleada.

Los fondos más riesgosos, A y B, registraron ganancias de 0,98% y 1,54% respectivamente; mientras que el fondo C, de riesgo moderado presentó un alza de 2,70%. Por su parte, los fondos más conservadores, D y E, obtuvieron retornos de 4,47% y 5,51% cada uno. En el caso del fondo E se trata de su tercer mejor desempeño mensual histórico, mientras que para el fondo D

Fondo	Rentabilidad real de los fondos de pensiones		
	Mensual Sep. 2024	Año 2024 Ene. 2024 - Sep. 2024	Últ. 12 Meses Oct. 2023 - Sep. 2024
A - Más riesgoso	0,98%	6,84%	11,19%
B - Riesgoso	1,54%	6,97%	11,93%
C - Moderado	2,70%	6,98%	12,75%
D - Conservador	4,47%	7,83%	15,19%
E - Más conservador	5,51%	9,21%	17,08%

Fuente: Superintendencia de Pensiones. Elaboración Ciedess.

es su cuarto mejor resultado. “A nivel local se observó una caída en las tasas de interés de los instrumentos de renta fija, impactando

positivamente a los fondos conservadores a través de las ganancias de capital”, comunicó la consultora Ciedess.

“Los fondos más conservadores invierten principalmente en renta fija local, la que se ha visto beneficiada por las expectativas a la baja de las tasas de interés del Banco Central. Esto ha hecho que estos instrumentos valgan más en el mercado, haciendo que las carteras de fondos D y E obtengan rentabilidades altas”, agrega Gabriel Valenzuela, académico de la Escuela de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez.

En lo que va de 2024 (enero a

septiembre), los cinco multifondos anotan resultados positivos. Mientras los fondos A y B registran ganancias de 6,84% y 6,97% respectivamente, el C presenta un alza de 6,98%, y el D y E obtienen retornos de 7,83% y 9,21% cada uno. En el caso de los fondos más conservadores, se trata de su cuarto mejor desempeño acumulado histórico (enero-septiembre).

Con este resultado, los activos de los fondos previsionales llegaron a 4.942,73 millones de Unidades de Fomento. Esta cifra equivale a US\$ 209.072,05 millones, con un tipo de cambio de \$ 896,25 al último día del mes pasado.